
市長とのふれあいトーク2025　【質疑応答】

当日の参加者からいただいたご意見と質問に対する回答を記載しています。

【担当課補足回答】は、ふれあいトーク実施後に各担当課からの回答を記載しています。

No 質問、要望要旨 回答

1

後期高齢者医療特別会計と介護保険事業特別会計で予算規模が約

100億円と高額だが、具体的な使用例を教えてほしい。

【市長】

医療費や介護費用は、みなさんの医療費や、利用された介護施設での費用に充当されています。基本的には法律で何割負

担するなど決まっており、国の制度に従って支出しています。

2

道すがらにある小さい公園の水道が止まっている。水が出るように

してほしい。

【市長】

後ほど事務局に場所を教えてください。

【担当課補足回答】

現地を確認し、水道局に照会を取ったところ、地元自治会が水道料金を支払って管理している水栓柱であり、平成18年

12月から水を止め、平成26年にはメーターを取り外したという経緯がある場所でした。当該自治会長にも事実確認を

行った結果、市では対応できない場所であることが分かりました。

3

野本田中新の県道68号線にある大通橋の進捗状況を教えてほし

い。

【市長】

県の事業で用地交渉を慎重に進めています。ご理解いただくのに時間や手間がかかっているとのことです。県の方に引き

続き粘り強く、ご理解いただけるように取り組んでもらっています。

4

オレンジランプの上映会があるが、個人で借りる場合はいつ頃から

どういう手続きで借りれるのか。

【健康福祉部長】

オレンジランプは、若年性認知症の丹野さんをモデルにしたドラマを映画化したものです。使用に制限のない形で借りて

いるので、十分ご視聴いただける機会があります。DVDにも数に限りがあり、個々にスケジュールを調整しながら対応す

るので、連絡先をお聞かせください。

【担当課補足回答】

6月から上映会を開始するにあたり、貸出手続きについて詳細を準備中です。詳細決まり次第、周知します。

5

「チームオレンジなじらね燕」は、実際どのような実態で、モデル

事業としての地区の取り組みなどあるのか。

【健康福祉部長】

活動状況については後日連絡するので、連絡先をお聞かせください。

【担当課補足回答】

現在、拠点型なじらね燕として、ふれあいサロンと支え合い型通所サービス（サービスB）の合計14か所が活動中です。

モデル事業はありません。認知症サポーター養成講座受講の後、なじらね燕ステップアップ講座を受講いただき、拠点型

なじらね燕として登録していただいています。

6

空き家対策。解体してほしい空き家がある。特定空き家の判定を速

やかにやってほしい。以前、都市計画課の空き家対策室にお願いし

たが私有地に無断で入れないと言われた。もう少し踏み込んだ対策

が必要。ぜひ進めてほしい。

【市長】

今まで特定空き家への区分しかできませんでしたが、管理不全空き家という区分ができました。特定空き家の前の段階か

ら踏み込めるよう取り組んでいきたいと思います。私有権の問題には限界があり、理解を得ながら進めていくという制約

はありますが、積極的に取り組める法的環境が整ったため、新たな補助制度も用意して、今まで以上に取り組んでいきた

いと思います。

【担当課補足回答】

質問者と現地を確認しました。後日、市から所有者に対し、現状を伝え適正管理に努めるよう依頼文書を送付する事にし

ました。なお、以前「私有地に無断で入れない」と答えたことについては、建物内部に入って状況を確認してほしいとい

うものだったため、「空き家とはいえ無断で入ることはできない」と回答したものです。
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No 質問、要望要旨 回答

7

分水公民館が改修となり、臨時の場所に移っているが、図書の移動

が進んでいなく準備が整わない。学生のための学習室とまで言わな

いが、閲覧する台もない。改修後は図書館となるようお願いした

い。

【教育長】

分水図書館の移転でご迷惑をおかけしていること、まずもってご容赦いただきたい。図書室を臨時の場所に移転したとき

に場所を確保したつもりですが、思いのほか本の量が多く、中に閲覧室や学習室を設けることができませんでした。利用

者からも意見をいただき、臨時図書室の下の階に場所を設けて、閲覧や学習できるように準備を進めています。

【担当課補足回答】

同施設１階にテスト勉強などができる「まなびのスペース」を用意しました。臨時図書室内にも、ソファを用意し閲覧可

能なスペースを確保しました。

8

子どもが発達障害で通級指導教室に通っている。拡充していただき

居場所を作っていただいてもそこに行くまでが大変。オンラインス

クールも利用したが月3万円以上のところが多く、低所得家庭では

利用難しい。補助も考えてほしい。

【教育長】

一人一人のニーズ、個性に応じて対応しています。拠点校に通っていらっしゃるのであれば、校内であれば時間ややり方

など工夫できる余地はあるかと思います。ぜひ担任や教頭や校長に相談していただければ善処していきたいと思います。

9

古着回収のコンテナにカビた鞄が入っていて残念だった。提供いた

だいたものの中には、状態により再度利用するものもある。カンカ

ンBOOKや福服BOOKの事業周知を強化し、もう少し理解してもら

えるといいと思う。

【市長】

市の事業の適正な利用の仕方などのPRについて、ご意見をしっかりと受け止めて対応していきたいと思います。

10

穀町の避難場所が遠く、高齢者ばかりの町内になってしまい、避難

するのが大変。旧北越銀行の建物が避難場所になってくれたらいい

なという声もある。

【市長】

空き家のような状態の民間施設は、耐震補強や空調・水道などが維持できているかなど管理の問題があるため、指定避難

場所にするのは難しいです。
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